

LIBERAL&DEMOCRATIC

自由民主

発行所
自由民主党本部
郵便番号 100-8910
東京都千代田区永田町1-11-23
電話 東京 03(3581)6211(代表)
<毎週火曜日発行>



自由民主党ホームページ URL <http://www.jimin.jp/>

大阪市廃止阻止は市民の力、 「対立」の政治から「対話」の政治へ

大阪府連特集号

大阪府連を廃止し、4つの特別区に再編することの是非を問う住民投票が11月1日に行われ、いわゆる「大阪都構想」は大阪市民の民意によって反対多数で否決されました。大阪府存続の重要性を訴えてきた大阪自民党。大塚たかし党大阪府連会長と、北野妙子大阪市会議員団幹事長が、住民投票を振り返り、大阪の未来について語り合いました。

より良い元気な街・大阪に

——大阪市の廃止が回避されました。お二人の率直な感想をお聞かせください。

大塚たかし党大阪府連会長 率直に廃止を阻止できたことに安堵しています。大阪府は大阪府の中で中心的な役割を担い、大阪の発展に大きく寄与してきました。その大阪府がなくなることは大きなエンジンを失うことになり、新型コロナウイルス感染拡大を防止するために政令指定都市の法的権限の強化が求められている中で、その動きと逆行することになります。

また、この度の住民投票では大阪府を残した形で、これからもより良い元気な街・大阪にしていきたいという大阪市民の皆さまの気持ちがひしひしと伝わってきました。われわれはこのことを真摯に受け止めなければならぬと思っています。

北野妙子大阪市会議員団幹事長 私も同様です。大阪府が廃止され特別区が設置されるとな

ると、大阪市民の生活は大きく変わることになります。4つの自治体に分けることで行政コストが増加しますが、その分補填される仕組みにはなっていないことから、徐々に大阪市民の生活に影響を及ぼすことになり、最終的には大阪市民であった時のサービスが受けられなくなることになります。

また5年前同様、今回の住民投票でも大阪市民は賛成と反対で激しく対立しました。この分断された市民感情を一つにまとめることがまずは大切です。これは自民党だけでなく賛否の運動に関わった全ての政党・議員の務めだと考えています。

地道な活動が反対多数の要因

——反対多数となった要因は何でしたか。

北野

まずは大阪市民の皆さまの「大阪府を守るのだ」という強い意志とお力のおかげだと思います。私たちだけでなく多くのボランティアの人が街頭に立ち、ビラをまき、知り合いに声をかけて下さいました。こうした地道な活動が反対多数となった要因だと思います。その上で、私たち自民党が丁寧な説明を続けてきたことが相乗効果として現れたのだと思います。



北野妙子大阪市会議員団幹事長

大塚 大阪府が主催する住民説明会も前回の39回約3万2千人に比べ、今回は8回約4千人しか参加できず、メリットを一方的に流すだけで私たちの主張や懸念を伝えることができなかったこと、大阪市の広報紙が「公平性を欠く広告」として大阪市の特別参加が幾度となく表現を改めるよう注意したケースがあるなど、逆に大阪市民は不信感を募らせたとの指摘もあります。

——いわゆる「大阪都構想」の議論が10年間続いたことで、さまざまな問題もあつたと聞きます。

大塚 アベノミクスにより、日本全体が大きく経済成長しましたし、大阪も同様に成長しました。しかし、全国的な伸びと比較して大阪の成長は平均以下となっており、ほかの政令市を有する都道府県と比べても残念ながら見劣りしています。都構想のみが論議されて、インバウンド以外の施策を打ち出せなかったという指摘もあります。

北野 インバウンドに頼り切った政策により、新型コロナウイルスの影響が直撃していることが心配です。新型コロナウイルスによる営業休止や時短を要請した際、大阪府以外の政令市などでは財政調整基金を活用して事業者へさまざまな支援をしています。大阪府は残念ながら「バーチャル大阪都構想」として支援を大阪府に一元化しており、事業者が一番身近な大阪府がほとんど手を打っていません。

(2面に続く)



大塚たかし大阪府連会長



コロナ禍でも市民との地道な対話を継続した大阪自民党。丁寧な説明で支持を広げた

2025大阪・関西万博へ 話し合いで良い政治を

大阪市を発展させる責任果たす

——いわゆる「大阪都構想」の議論は2度の住民投票で決着しました。これからの大阪についてお聞かせください。

北野 今回の住民投票の結果は「大阪市を残したままで大阪を発展させてほしい」という、大阪市民の強い思いの表れです。私たちは反対の立場をとりましたが、大阪市と大阪府が同じ方向を向くことを決して否定しているのではありません。府と市が連携することとでさらなる飛躍を目指していきたいと思えます。そのためにも「勝ち負け」や「政局」による意思決定ではな

く、話し合いで解決していくことが重要だと考えています。

その上で、「基礎自治と広域機能を一体で有する」政令指定都市の強みと自民党が進める「徹底的な規制緩和」「縦割り行政の排除」を進め、最先端技術を活用して、世界最先端の未来型都市・大阪市の実現を目指します。

大塚 大阪・関西には大きな伸びしろがあります。大阪の強みを生かした施策を打ち出していかなくてはなりません。

来年に延期となった東京五輪・パラリンピックでは日本が注目を浴びることになり、多くの外国人が日本に入ってくることとなります。そこで大阪の良さや素晴らしさを再確認していただき2025年の大阪・関西万国博覧会につなげていければと考えています。

特に大阪・関西万博は国の事業であり、松井市長、吉村知事も連携を取り合いながら必ず成功を収めるよう、政府与党の一員である大阪自民党も努力したいと思っております。

——話し合うことが、大阪の発展に不可欠なことですね。

大塚 まさしくそうです。話し合いがなければ良い政治は生まれてきません。私たちは住民投票の結果、大阪府・市として、それぞれが機能し、さらに発展させていく使命を市民の皆さまから与えられました。その責任をしっかりと果たしていく決意です。

北野 大阪市民は10年間の対立に疲れていると思います。これからは腰を落ち着けた政治に取り組みたいと思います。



一致結集し2025大阪・関西万博の成功を誓う大塚たかし党大阪府連会長(左)と北野妙子大阪市会議員団幹事長(右)

皆さまとともに切り開く大阪の未来

大阪府 大衆参国會議員 選挙区 支部長一覽

大阪7区
とかしきなおみ



吹田市、摂津市

大阪11区
佐藤 ゆかり



枚方市、交野市

大阪15区
竹本 直一



堺市美原区、富田林市、河内長野市、松原市、大阪狭山市、南河内郡

大阪18区
かみたに 昇



岸和田市、泉大津市、和泉市、高石市、泉北郡

大阪1区
大西 ひろゆき



大阪市中央・西・港・天王寺・浪速・東成区

大阪8区
大塚 たかし



豊中市

大阪12区
北川 晋平



寝屋川市、大東市、四条畷市

大阪17区
岡下 昌平



堺市中・西・南区

大阪19区
谷川 とむ



貝塚市、泉佐野市、泉南市、阪南市、泉南郡

大阪2区
左藤 章



大阪市生野・阿倍野・東住吉・平野区

大阪9区
原田 けんじ



池田市、茨木市、箕面市、豊能郡

大阪13区
むねきよ 皇一



東大阪市

大阪4区
中山 泰秀



大阪市北・都島・福島・城東区

大阪10区
おおくま 和英



高槻市、三島郡

大阪14区
長尾 たかし



八尾市、柏原市、羽曳野市、藤井寺市

参議院議員
太田 房江



参議院議員
松川 るい

